

ABONNEMENT

Par année.....\$5.00
Pour six mois..... 1.50
Pour quatre m..... 1.00

Edition Hebdomadaire
Pour l'année.....\$1.00
Payable d'avance.

LE CANADA

JOURNAL QUOTIDIEN

ANNONCES

Première insertion, par ligne.....\$0.10
Tous les jours..... 0.05
Trois fois par semaine..... 0.15
Une fois la semaine..... 0.05

Avis de Naissance, Mariage ou Décès.....
Pour les annonces à long conditions spéciales.

LOUIS LUSSIER, Rédacteur

"RELIGION ET PATRIE"

LA SOCIÉTÉ DE PUBLICITÉ, Propriétaire

LE CANADA

Ottawa et Hull, 15 Février 1886

L'AMNISTIE

Le gouvernement a résolu de continuer ses actes de clémence et de gracier les Métis emprisonnés pour avoir pris part à la dernière insurrection du Nord-Ouest. Un certain nombre d'entre eux seront remis en liberté avant l'ouverture de la session, le 25 février courant. On s'attend à ce que avant un ou deux mois au plus tous les Métis emprisonnés à la Montagne de Pierre auront été remis en liberté. Il y en a déjà eu six de graciés.

Le gouvernement songerait aussi, dit-on, à tenir une conduite analogue pour ce qui concerne Poundmaker et les autres sauvages.

AU FREE PRESS

Que le Free Press ne fasse pas ses délices des succès répétés et toujours grandissants du Cercle La Fontaine, cela ne nous étonne guères et ne nous fait ni chaud ni froid.

Ce à quoi nous tenons, par exemple, c'est qu'il respecte la vérité à cet égard comme en toute autre occurrence. Or, samedi, l'un de ses rédacteurs a donné cours à des mensonges éhontés pour atténuer un peu, aux yeux du public libéral d'Ottawa, l'ovation faite à l'honorable J. A. Chapleau par les membres et les amis du cercle, la veille au soir.

Voici les faits dans toute leur vérité, et nous mettons l'organe gris de la rue Elgin au défi de les contredire.

L'assemblée était composée de plus de 800 personnes, et l'hôte de la soirée, l'honorable M. Chapleau, a été l'objet d'une ovation on ne peut plus enthousiaste, lors de son arrivée dans la salle, et à maintes reprises plus tard, durant son discours. Personne n'a crié "Au feu," et le Free Press ment avec effronterie quand il déclare qu'au milieu de la séance la foule a abandonné en grande partie la salle. En effet, tout le monde est resté sur les lieux jusqu'à la clôture de l'assemblée, et l'ordre le plus parfait n'a pas cessé un seul instant de régner.

Quant à la brûlure en effigie au quel le Free Press fait allusion, on nous rapporte qu'elle a été l'œuvre d'une poignée de gamins — une demi-douzaine à peu près — et nous défions notre contradicteur de citer le nom d'un citoyen respectable qui veuille revendiquer la paternité de cette démonstration aussi misérable qu'insignifiante.

Comme mot de la fin, nous félicitons cordialement le Cercle Lafontaine de faire rager ainsi ses adversaires. C'est un signe assuré que ses travaux ne sont pas infructueux et ne servent ni les vus ni les intérêts du parti gris-rouge.

Les recettes du Pacifique durant la semaine finissant le 7 février ont été de \$101,000 contre \$92,000 en 1885, soit une augmentation de \$9,000. La longueur du chemin actuellement en opération est de 3,527 milles.

LE DERNIER RACONTAR DU STAR

Le Star continue ses racontars en matière ecclésiastique. Voici sa dernière histoire: La province ecclésiastique serait divisée en deux archidiocèses. Le siège archiépiscopal pour la division de Montréal serait fixé à Ottawa, la capitale fédérale. L'archevêque de Montréal aurait pour suffragants les évêques de Montréal et de Sherbrooke, et de deux ou trois diocèses nouveaux qui seraient érigés au nord ou au sud du diocèse de Montréal et partie nord du diocèse d'Ottawa. Enfin Nos Seigneurs de St-Hyacinthe et de Nicolet seraient opposés à ce qu'on les sépare de l'archidiocèse de Québec.

Ainsi raconte le Star. Nous n'avons pas besoin d'avertir nos lecteurs de prendre tout cela cum grano salis.

ANCIENNE NOUVELLE

Vendredi dernier 12 courant, une agence télégraphique de Québec lançait dans la presse une nouvelle très-intéressante et à grande sensation. Cette dépêche, reproduite par les journaux de Montréal, sous le titre de corruption électorale, tendait à apprendre au public de la province ecclésiastique que les Evêques, en mai prochain, se réuniraient en concile à Québec pour voir enfin à remédier aux abus d'élections, faire même un cas réservé des abus les plus graves.

Or, dans l'occurrence, nous sommes fort heureux de rendre à la dite agence et aux journaux qui ont reproduit sa dépêche un service des plus signalés; et, pour ce faire, nous leurs transmettons à eux et au public l'antique nouvelle que nos évêques ont fait depuis longtemps ce que la dépêche annonce qu'ils se proposent d'accomplir.

En effet, dès le 2e concile, en 1854, au décret 16e, NN. SS. les Evêques, ont condamné les iniquités et les parjures qui font des jours d'élections des jours de licence sans frein.

Quatorze ans plus tard, en 1868, au 4e concile, décret 9e, Nos Evêques ont élevé encore la voix sur le même sujet, reprochant les abus électoraux avec une force nouvelle.

Enfin, en 1873, le 5e concile, décret 18e, prescrit aux curés de parler haut et ferme contre le parjure, la violence, l'impudence et la corruption qui se perpétrent en temps d'élections. Au décret 14e, NN. SS. les évêques se réservent à eux-mêmes l'absolution du parjure. Cela étant ainsi, nous nous empressons de faire savoir aux retardataires de Québec et ailleurs des choses sur lesquelles nos curés de puis des années nous prêchent au moins deux fois par an et en temps d'élections.

VISITE DES CLUBS DE QUEBEC

Une dépêche de Québec vient d'annoncer la prochaine visite des clubs de raquettes de cette ville. Depuis plusieurs semaines nos raquetteurs étaient inquiets de savoir si l'invitation faite par le "Frontenac" serait acceptée. Chaque jour les membres de ce club se demandaient: Quelles nouvelles de Québec? Les semaines se succédaient

ainsi, et ce n'est pas sans un grand désappointement que l'on voyait arriver la mi-février sans réponse définitive. Aussi la dépêche de samedi annonçant que les Clubs de Québec ont décidé de visiter Ottawa le 24 courant, a-t-elle eu pour effet de réchauffer l'enthousiasme de tous. En recevant cette nouvelle, le président du "Frontenac" a réunis les officiers du club, et il a été décidé de convoquer en conférence les membres de tous les clubs de la capitale, mardi soir, afin de s'entendre sur un programme à suivre pour préparer une réception digne de nos visiteurs.

Le club Frontenac se réunit ce soir dans ses salles à 8 heures pour procéder à son organisation particulière et nous n'avons aucun doute que tous les membres se rendront à l'appel du président.

Le comité chargé de préparer les courses du club et de recueillir les médailles et les prix sera en état de présenter sous peu aux amateurs un programme digne de la valeur qu'ils déploieront sur le champ des courses.

Si tous les clubs s'entendent pour travailler à l'organisation de cette fête la semaine de l'ouverture du Parlement sera très-gaie. N'ayant pu avoir le carnaval dont on parlait au commencement de l'hiver nous verrons toujours avec plaisir cette réunion de clubs portant des costumes si coquets et si variés.

Nous tiendrons nos lecteurs au courant des détails d'organisation qui doivent se faire.

POURQUOI?

Pourquoi confondez-vous "change" et "monnaie"? Le change est un troc d'un objet contre un autre objet; ou encore ce mot désigne le bénéfice que le banquier réalise sur des valeurs métalliques ou en papier. Au lieu de dire: "Donnez-moi le change d'une piastre," il faut dire "la monnaie d'une piastre," car monnaie signifie ce qui doit vous revenir de votre billet d'une piastre, ou encore des petites pièces qui représentent la valeur entière du billet — et dans ces deux cas, il n'y a pas de "change" puisque vous ne payez pas pour opérer le changement.

Pourquoi dites-vous "J'ai tué la chandelle." Il faut dire: "J'ai éteint la chandelle ou j'ai soufflé la chandelle." On peut tuer son père et sa mère, mais pas la chandelle!

Pourquoi dites-vous: "Voici un beau set à diner." Il faut dire "service à diner." Au lieu de set de boutons, dites garniture de boutons.

Lorsque j'entends un Canadien-Français dire: "Aidez-moi à mettre mon coat" je cherche autour de moi un anglais qui dirait: "Help me to put on my capot." Nous sommes de drôles de corps, n'est-ce pas?

Pourquoi dites-vous: "Un tel a fait apologie à un tel"? Vous voulez dire que un tel a fait des excuses, n'est-ce pas? Et bien, dites-le, mais ne vous servez pas du mot apologie, puisque faire une apologie c'est faire l'éloge de quelqu'un. Je fais l'apologie de cette pauvre langue française que tant de personnes croient indigne de leur attention et j'espère arriver par ce moyen à voir ces personnes faire des excuses à la langue française. ECOLIER.

THEATRE ROYAL

Locataire et Direct. J. H. GILMOUR
Gérant, L. HOWARD

SEMAINE COMMENCANT

LUNDI, 15 FEVRIER,
Engagement spécial de la favorite universelle

LIZZIE MAY ULMER,
Sous la conduite de Mackay Edwards, dans la grande et célèbre pièce de M. E. J. SWARTZ.

DAD'S GIRL

Jouée avec un succès sans égal à l'Académie de Musique, Montréal, au Théâtre Haverly de la 14ème Avenue, New York, et dans toutes les villes des Etats-Unis.
Matinées: JEUDI et SAMEDI.
Admission: 15 et 25 cts. Portes ouvertes à 1.30 p. m. Levée du rideau à 2.30.
Prix d'admission: 15, 20, 30 et 50 cts.

Les Libéraux-Conservateurs

Listes des Voteurs--Acte des franchises.

Qui sont qualifiés comme Voteurs dans les Cités.

Toutes personnes du sexe masculin âgées de 21 ans, sujettes britanniques par naissance ou naturalisation, et possédant quelque l'un des qualifications suivantes:

- 1. Tout propriétaire ou occupant d'une propriété immeuble, soit de son propre chef ou du chef de sa femme, évaluée à \$300.
2. Tout locataire payant un loyer de \$2 par mois ou de \$27 par année.
3. Toute personne retirant un revenu de \$300 par année ou de \$6 par semaine de ses gages, de son commerce, de sa profession ou de placements faits en Canada.
4. Toute personne qui est le fils, le beau-fils, le petit-fils ou le gendre d'un quiconque possède une propriété de la valeur de \$500 et plus.

Tous ceux qui sont favorables au parti Libéral-Conservateur et dont le nom n'est pas encore sur les listes électorales malgré qu'ils possèdent une ou plusieurs des qualifications ci-dessus, sont priés d'envoyer immédiatement leurs nom et prénoms, adresse, la nature de leur qualification à l'un des messieurs dont suit la liste:

- QUARTIER VICTORIA--C. Gagné, rue Wellington, ou R. S. McKenzie, 167 rue Cambridge.
QUARTIER WELLINGTON--C. Magee, 24 rue Sparks.
QUARTIER ST. GEORGES--Thomas Birken, rue Rideau.
QUARTIER BY--P. H. Chabot, rue Sussex.
QUARTIER OTTAWA--Wm McEvela, rue de l'Eglise, ou Chas. Desjardins, échevin, 85 rue Water.
Ou à D. O'Connor, président de l'Association Libérale-Conservatrice.

J. W. McRae, Association Libérale-Conservatrice des Jeunes Gens.
Thos. Stewart, Association Libérale-Conservatrice des Ouvriers, 531 rue Albert.
Oscar McDonell, le Cercle Lafontaine, rue Rideau.

En s'adressant à l'un ou l'autre de ces messieurs, on pourra obtenir toutes les informations désirées et des formulés imprimés.

Que chaque conservateur n'oublie pas de se faire porter sur la liste électorale avant la fin de février.

Qu'on ne l'oublie pas! Qu'on ne l'oublie pas!

CHARBON

LE CHARBON LACKAWANNA, DE PREMIER CHOIX

Est importé, chaque jour, tout frais tiré des mines,
A bord des Chars seulement
Bas prix. Qualité garantie.
J. G. BUTTERWORTH & Co
56 RUE SPARKS.

ARGYLE HOUSE

VENTE SPECIALE!

COTONS!

PLUS DE 1000 PIECES Sont offertes en Vente.

Voyez nos Prix qui varient 3 a 9 CENTS LA VERGE.

Cotons Gris, Cotons Blancs, Cotons à oreillers, Toiles pour les draps de lit, Toiles pour autres fournitures de lit, Serviettes, etc.

PRIX DE L'ENCAN DURANT LE MOIS D. GARDNER & CIE., 66 & 68 Rue Sparks

A VENDRE!

Le soussigné a transporté au No 113, RUE RIDEAU. Porte voisine du magasin de quincaillerie de M. BIRKETT, le Fonds de Banque acheté de L. L. A. GRISON, acheté à 47 1/2 dans la \$

QU'IL VENDRA A D'INCENSES REDUCTIONS. LES MARCHANDISES DE MODE seront sacrifiées au prix coûtant. Etouffes à Robes, à moitié prix, Tw e.t.s, à moitié prix, Cotons, à moitié prix, Toiles, à moitié prix.

Manitoux vendus pour 1/10 de la valeur Un département de première classe, pour la confection des Robes, sous la surveillance de Mlle. Breen, la couturière par excellence à Ottawa, est attaché à l'établissement.

A. BLAIS, NO. 113 RUE RIDEAU, (2ème porte du coin de la Rue William.)

DIPHATHERINE

ANTI-DIPHATHERIQUE Spécifique contre la Diphthérie et autres maux de gorge Rien n'est meilleur pour guérir la congestion ou à sa première période, la bronchite aiguë et chronique et les rhumes

LA DIPHATHERIE VAINQUE! Aux ravages de cette maladie terrible et réputée incurable, on a trouvé un remède qui n'a jamais failli. L'expérience de plus de dix années de succès constants, et des centaines de certificats adressés à l'inventeur par des personnes notables, et dignes de foi attestent l'efficacité vraiment étonnante de ce remède.

Préparé par le DR N. LACERTE, LEVIS, P. Q.

Prix: 50 cts. la bouteille. En vente chez les pharmaciens. EN DEPOT CHEZ ELZEAR ALARIE, 71 Rue Bolton, Ottawa, juillet 1884

Nous attirons l'attention du public sur le remède miraculeux BENATINE contre les hémorrhoides: Guérison certaine, remède général, en usage aux Etats-Unis et dans le Païssance HEMORRHOIDES--HANNUM'S BENATINE, LE SEUL REMEDE. BUREAU PRINCIPAL, 101 RUF SPARKS OTTAWA